

DÍA 19

EL PODER de Estudiar la Biblia

Comentarios Bíblicos



Día 19: El Poder de Estudiar la Biblia. Comentarios Bíblicos

Hola querido/a amigo/a,

¡Bienvenido al día 19! Ya no falta casi nada para que terminemos este recorrido de 21 días para experimentar el poder de la Biblia. A lo largo de esta última semana de la guía estamos analizando las herramientas de estudio que tenemos a nuestra disposición, y estamos aprendiendo a usarlas de la manera más potente posible.

Hoy quiero hablarte acerca de los Comentarios Bíblicos. Los Comentarios pueden ser un aliado muy poderoso a la hora de estudiar las Escrituras.

Vamos a empezar orando: *"Señor, te doy gracias porque tenemos muchas herramientas a nuestra disposición que nos permiten profundizar en las Escrituras y tener más revelación de Ti y de Tu Palabra. Quiero pedirte que nos ayudes a mi querido/a amigo/a y a mí a usarlas con sabiduría, para que podamos crecer lo máximo posible en Ti. En el Nombre de Jesús. ¡Amén!"*

Los Comentarios Bíblicos son esencialmente libros escritos por eruditos y estudiosos de la Biblia que tienen como propósito ayudarnos a entender más en profundidad los pasajes de la Biblia. Suelen dar explicaciones al texto, conectándolo con otros pasajes de la Biblia, y dando más visión acerca de los trasfondos sociales, históricos y culturales que solía haber en el momento en el que esos textos fueron escritos, para tratar así de ayudar al lector a entender el significado original de los textos.

También suelen hacer estudios en relación a las palabras originales del texto bíblico, para así aportar una mayor claridad al significado de los pasajes de la Biblia.

Hay muchos tipos de comentarios Bíblicos, y cada uno tiene su propia forma de acercarse al texto bíblico y de abordarlo. Algunos de ellos están orientados a profundizar en el significado del texto bíblico y a dar al lector una serie de reflexiones y puntos en los que pensar. Otros, más avanzados, tienen como objetivo analizar los pasajes de la Biblia desde un punto de vista crítico o exegético, analizando cada versículo de la Biblia en profundidad desde un punto de vista histórico, socio-cultural, y lingüístico.

Mi objetivo aquí no es hacer un estudio exhaustivo de todos los tipos de comentarios bíblicos que hay, ya que no es necesario para ti saberlo. De hecho, he de decirte que yo tampoco soy un gran experto en esta materia: sencillamente, a la hora de estudiar las Escrituras, he visto que es útil en ocasiones poder consultar obras de referencia que nos puedan dar más información sobre los pasajes que estamos analizando, sobre todo cuando nos encontramos con pasajes difíciles.

Es importante tener en cuenta que los comentarios bíblicos son estudios realizados por personas o equipos de trabajo, y, si bien es cierto que normalmente tratan de ser objetivos, cada uno de ellos refleja, en el fondo, sus propias convicciones e interpretaciones de la Biblia.

Es por eso que los comentarios de la Biblia, así como las notas de Estudio de la Biblia, no deberían ser más que una referencia para ti: algo que te inspire, que te dé ideas, y sobre lo que tú mismo puedas trabajar e investigar, pero nunca algo que asimiles automáticamente como 100% verdad. De hecho, si comparas diferentes comentarios bíblicos, verás que muchas veces tienen puntos de vista diferentes y discrepan en la interpretación y explicación de varios pasajes de la

Biblia, según los trasfondos teológicos y la experiencia de fe de sus autores.

Es por eso que aquí es necesario más que nunca que apliquemos la sabiduría bíblica de "examinadlo todo; retened lo bueno" ([1 Tesalonicenses 5:21](#)).

En mi día a día, me gusta usar los comentarios bíblicos para dudas puntuales, especialmente en pasajes de la Biblia que sean más complicados de entender, o cuando quiero tener un poco más de conocimiento sobre el contexto histórico, socio-cultural o lingüístico de un pasaje.

De hecho, no uso los comentarios todos los días, solo en momentos concretos, cuando creo que me pueden ser útiles. Y he de decir que muchas veces he sido grandemente bendecido al analizar estos comentarios, ya que los pensamientos y conocimientos de estos autores me han ayudado a entender ese pasaje con una profundidad mayor de lo que hubiese podido conseguir por mí mismo.

En mi estudio diario de la Biblia, sin embargo, tiendo más a usar las otras herramientas que te he comentado a lo largo de estos días, ya que me dan más libertad para escuchar directamente lo que el Señor quiere poner en mi corazón.

A la hora de usar comentarios, es típico usar tanto comentarios en papel como digitales. En mi caso, siempre uso la versión digital, ya que es mucho más eficiente.

Déjame enseñarte cómo suelo usar los comentarios bíblicos en el día a día

[\(Puedes verlo en el vídeo de hoy, haciendo clic aquí\).](#)

Me gustaría invitarte a que analices ahora conmigo el pasaje que te pasé ayer, que dice: "Por lo demás, hermanos míos, fortaleceos en el

Señor, y en el poder de su fuerza. Vestíos de toda la armadura de Dios, para que podáis estar firmes contra las asechanzas del diablo. Porque no tenemos lucha contra sangre y carne, sino contra principados, contra potestades, contra los gobernadores de las tinieblas de este siglo, contra huestes espirituales de maldad en las regiones celestes." ([Efesios 6:10-12](#))

(Puedes ver o escuchar mi análisis en el vídeo o el audio de hoy).

Para terminar, como cada día, me gustaría que puedas aplicar a tu vida la verdad del pasaje que acabamos de analizar creando proclamaciones basadas en él que puedas repetir en tus tiempos de oración. Aquí tienes las mías:

- **"Hoy me fortalezco en el poder de Dios, y me pongo Su armadura para poder resistir cualquier ataque de las tinieblas"**
- **"Mi lucha no es contra las personas, sino contra realidades espirituales"**

Aquí te paso el pasaje que analizaremos mañana, para que puedas trabajar hoy en él, si te parece bien: *"Digo, pues: Andad en el Espíritu, y no satisfagáis los deseos de la carne. Porque el deseo de la carne es contra el Espíritu, y el del Espíritu es contra la carne; y éstos se oponen entre sí, para que no hagáis lo que quisiereis"* ([Gálatas 5:16-17](#)).

Déjame orar por ti (puedes escuchar la oración en el vídeo o el audio)

Te veo mañana, y, no lo olvides: ¡Eres un Milagro!

Christian Misch